



Tout envoi d'argent et toutes lettres se rapportant à la publicité doivent être adressés à l'administration.

ABONNEMENTS

UN AN SIX MOIS

Ltq.	Ltq.
Constantinople 8	4 50
Province 10	6
Etrangers frs...100	frs....60

LE BOSPHORE

Journal Politique, Littéraire et Financier

ORGANE FRANÇAIS INDÉPENDANT

Directeur-Propriétaire MICHEL PAILLARÈS

AISSEZ DIRE: LAISSEZ VOUS BLAVER, CONDAMNER, EMPRISONNER, LAISSEZ-VOUS PENDRE, MAIS PUBLIEZ VOTRE PENSÉE

2me Année
Numéro 44
MERCRIDI
16 Mars 1921
LE No 100 PARAS

RÉDACTION-ADMINISTRATION:
Péra, Rue des Petits-Champs N. 5
TÉLÉGRAMMES "BOSPHORE" PERA,
Téléphone Péra . 2089

L'ACCORD FRANCO-TURC

La Conférence de Londres a pris fin, ce qui ne signifie pas que les alliés n'aient plus leur mot à dire dans les affaires d'Orient, et que toute conversation doit cesser à ce sujet entre les cabinets de Londres, de Paris et de Rome. Sur le fond de la question, d'ailleurs, les gouvernements sont d'accord, ainsi qu'en témoignent les propositions communes qu'ils viennent de transmettre aux délégués de la Grèce et de la Turquie.

Ces propositions — nous disent les agences — formulent les solutions que les alliés désirent voir adopter par les deux parties. Que sont, au juste, ces solutions ? Nous ne le savons pas. Tout commentaire serait prémature, puisque les bases essentielles nous manquent.

Avec l'accord franco-turc, nous sommes sur un terrain très solide. A vrai dire, nous ne connaissons pas non plus les détails de l'arrangement conclu entre M. Briand et Bekir Sami bey. Mais nous savons en tout cas que cet accord est signé et parafé. Quelles que puissent être pour la Thrace, pour Smyrne et pour les Détroits, les modalités qui seront définitivement adoptées, elles ne sauraient intéresser en rien les clauses de l'accord intervenu entre la France et la Turquie. C'est un résultat acquis, indépendant des pourparlers qui peuvent se poursuivre encore sur d'autres points.

Le chef de la délégation turque a prononcé, à propos de la signature de l'accord, des paroles très élogieuses pour la France et pour M. Briand. Il est certain que, à la Conférence de Londres, la Turquie aurait mauvaise grâce à se plaindre de l'attitude des délégués français. Ceux-ci ont témoigné des dispositions les plus bienveillantes, sont apparus comme les représentants d'une nation résolument pacifique, répugnant à toute idée d'imperialisme, désireux de garder en Orient le rôle qu'elle a toujours tenu : un rôle de conciliation, d'arbitrage et d'apaisement. L'intervention de la France en Cilicie était si peu guidée par des ambitions territoriales que non seulement elle accepte d'évacuer les régions concédées à la Turquie par le traité de Sèvres, mais qu'elle consent même à un arrondissement de la frontière ottomane aux dépens de la zone syrienne. Interprète de la très grande majorité de l'opinion française, le cabinet Briand considère que l'objectif essentiel de la France en Orient ne doit pas être l'occupation armée de vastes territoires, mais une œuvre de collaboration avec les éléments locaux, une œuvre de rayonnement économique, intellectuel et moral, une œuvre de civilisation plutôt qu'une œuvre de force — celle-ci devant avant tout servir au succès de celle-là.

En se prêtant avec une entière bonne volonté à un accord avec la Turquie, la France affirme également son désir de faciliter à ce pays sa tâche de relèvement. Elle se félicite de la tourmente favorable que prennent les négociations de Londres, et elle sera la première à applaudir à un accord turco-grec qui n'apparaît plus aujourd'hui comme une hypothèse irréalisable.

Maintenant, il faut que la Turquie comprenne bien que les bons offices des alliés à son égard, en même temps qu'ils lui apportent des avantages certains, lui confèrent aussi des devoirs. L'Entente consent à ne pas trop se soucier et à faire crédit à la parole des dirigeants turcs, qui se déclarent résolus à engager ne temment leur pays dans la voie du progrès et de la civilisation, mais il faut que les promesses soient tenues. Les facilités d'action, l'accroissement d'indépendance qui sont accordés à la Turquie sont légitimes, à condition que celle-ci ne fasse rien pour donner aux alliés le regret de

LES MATINALES

On demande d'Athènes que la police interdit l'organisation du meeting qui devait avoir lieu avant-hier à propos des décisions de la Conférence.

Les ministères des affaires étrangères de Grèce a publié samedi le communiqué suivant :

Les nouvelles d'après lesquelles le statu quo actuel en Thrace serait modifié sont dénuées de fondement.

Les modifications apportées sont :

(a) Les Alliés ont retiré les menaces du renvoi des Turcs de Constantinople ; la souveraineté du Sultan sera renforcée.

(b) Les Alliés maintiendront le contrôle sur les Détroits mais avec présence d'un délégué turc à la commission des Détroits.

(c) Au sujet de Smyrne les Alliés ont proposé que le vilayet reste sous le souveraineté du Sultan, l'armée hellénique qui se trouve à Londres, à la tête de la délégation patriarcale a fait parvenir au Phanar la déclaration suivante :

Londres, 12 mars. — « J'ai eu le grand honneur d'être reçu en audience par S.M. le roi d'Angleterre qui s'est plus à exprimer toute la sympathie et tout l'intérêt qu'il porte aux chrétiens d'Orient. Le roi a reçu avec une visible satisfaction la précieuse icône de la Ste-Vierge. »

Les Alliés acceptent une modification des conditions de nature économique, commerciale et militaire concernant la Turquie.

Les Alliés ont demandé la suspension des hostilités greco-turques pendant l'examen des propositions.

M. Gounaris remit à la Conférence une note contenant les concessions extrêmes que la Grèce pourrait consentir.

M. Gounaris demanda également que la gendarmerie locale soit commandée par des officiers hellènes.

Les délégués turcs repousseront ces propositions et feront des contre-propositions.

La douleur de M. Venizelos

M. Venizelos informé à Biarritz des résultats de la Conférence n'a pas caché sa douloureuse surprise. D'après des nouvelles de Paris, il aurait dit qu'il regrette profondément d'avoir survécu à l'attentat de l'année dernière pour assister aujourd'hui à l'écroulement de son œuvre.

VIDI

Les menées allemandes

La surtaxe sur les exportations

Déclarations de M. Chamberlain

Londres, 14. T.H.R. — Le chancelier de l'Echiquier, M. Austain Chamberlain, proposant l'adoption du projet de loi pour la perception de la surtaxe sur les exportations allemandes, déclaré que cette mesure avait une grande importance, car elle démontrait à l'opinion publique allemande l'unité qui régnait entre les alliés. Les alliés avaient montré une grande patience et même de l'indulgence tandis que l'Allemagne manquait à plusieurs reprises à ses engagements et ne faisait pas honneur à sa signature, et adoptait même une attitude provocante à la récente conférence de Londres. En Allemagne, on veut considérer aujourd'hui le traité de Versailles comme un nouveau chiffon de papier et, si on avait le pouvoir, on le déchirerait.

Tant que l'attitude allemande sera telle, les alliés ne pourront s'entendre avec eux.

Voilà pourquoi nous étions poussés à nous servir des sanctions économiques et militaires dont nous disposions, et nous nous proposions de nous en servir, soit des unes, soit des autres. Il fallait convaincre les Allemands que nous étions résolus à appliquer des pénalités, et ce projet de loi est un des moyens qui fourniraient une importante partie des sommes dues par l'Allemagne.

L'accord italo-turc

Londres, 14. T.H.R. — Le comte Sforza quittera demain Londres à destination de Rome.

L'Agence Stefani manda que la délégation italienne de Londres a signé avec la délégation ottomane un accord complet consacrant l'entente italo-turque pour la collaboration italienne dans le domaine économique, agricole et minier réservé en Turquie à l'Italie. Cette vaste région s'étend du golfe d'Edremit jusqu'à Adalia, d'une part, et pénétrant jusqu'à Konia, d'autre part.

Ce même accord réserve aussi, de la part de la Turquie, à l'Italie, des priviléges économiques dans le bassin d'Héraclée.

LES AFFAIRES GRECQUES

LES AFFAIRES GRECQUES

On demande d'Athènes que la police interdit l'organisation du meeting qui devait avoir lieu avant-hier à propos des décisions de la Conférence.

Les ministères des affaires étrangères de Grèce a publié samedi le communiqué suivant :

Les nouvelles d'après lesquelles le statu quo actuel en Thrace serait modifié sont dénuées de fondement.

Les modifications apportées sont :

(a) Les Alliés ont retiré les menaces du renvoi des Turcs de Constantinople ; la souveraineté du Sultan sera renforcée.

(b) Les Alliés maintiendront le contrôle sur les Détroits mais avec présence d'un délégué turc à la commission des Détroits.

(c) Au sujet de Smyrne les Alliés ont proposé que le vilayet reste sous le souveraineté du Sultan, l'armée hellénique qui se trouve à Londres, à la tête de la délégation patriarcale a fait parvenir au Phanar la déclaration suivante :

Londres, 12 mars. — « J'ai eu le grand honneur d'être reçu en audience par S.M. le roi d'Angleterre qui s'est plus à exprimer toute la sympathie et tout l'intérêt qu'il porte aux chrétiens d'Orient. Le roi a reçu avec une visible satisfaction la précieuse icône de la Ste-Vierge. »

Les Alliés acceptent une modification des conditions de nature économique, commerciale et militaire concernant la Turquie.

Les Alliés ont demandé la suspension des hostilités greco-turques pendant l'examen des propositions.

M. Gounaris remit à la Conférence une note contenant les concessions extrêmes que la Grèce pourrait consentir.

M. Gounaris demanda également que la gendarmerie locale soit commandée par des officiers hellènes.

Les délégués turcs repousseront ces propositions et feront des contre-propositions.

La douleur de M. Venizelos

M. Venizelos informé à Biarritz des résultats de la Conférence n'a pas caché sa douloureuse surprise. D'après des nouvelles de Paris, il aurait dit qu'il regrette profondément d'avoir survécu à l'attentat de l'année dernière pour assister aujourd'hui à l'écroulement de son œuvre.

VIDI

pogroms n'étaient dans le camp de concentration des prisonniers.

Selon l'Izvestia, la propagande antisoviétique s'étend de jour en jour.

La révolte à Tzaritzine

Le Djagadarmé annonce qu'une grande révolte éclaté à Tzaritzine. Les cercles russes de Constantinople ont reçu un télégramme d'après lequel 150 commissaires soviétiques ont été fusillés en cette ville.

Les ouvriers adopteront un ordre du jour rejettant les industriels rhénans la responsabilité des événements que leur attitude pourrait provoquer.

Paris, 11. T.H.R. — Les nouvelles relatives à la situation de Petrograd sont contradictoires. Il semble que les Soviétiques tiennent encore. Trotzky a concentré à Bologoïé les troupes restées fidèles comprenant les régiments communistes et internationaux. A Moscou, les Soviets sont parvenus à surmonter la résistance des ouvriers révoltés, mais dans les environs de la ville les détachements de paysans insurgés déplacent leur activité.

Paris, 11. T.H.R. — Selon certaines informations, la citadelle de Cronstadt possède des munitions considérables. L'effacement des troupes serait de 30 à 40 mille soldats. Cronstadt ne souffrirait que très peu du bombardement et à la date d'aujourd'hui on ne signalait que trois blessés.

insurgés. Le gouvernement estonien a séquestré l'or bolchévik.

Paris, 14. T.H.R. — Selon certaines informations, la citadelle de Cronstadt possède des munitions considérables. L'effacement des troupes serait de 30 à 40 mille soldats. Cronstadt ne souffrirait que très peu du bombardement et à la date d'aujourd'hui on ne signalait que trois blessés.

Le mouvement antibolchéviste au Caucase

Paris, 15. T.H.R. — Une information que reproduit le Temps signale que le mouvement insurrectionnel des montagnards du Caucase s'est étendu jusqu'aux limites des régions habitées par les cosaques où les révoltés commencent à gagner du terrain. C'est ainsi que les cosaques du Kouban ont commencé à se soulever. Les cosaques du Don, toujours mécontents du régime communiste, se sont révoltés en masse sous l'influence des dernières émeutes en Russie centrale. C'est là que l'insurrection se fait dans le plus grand ordre et qu'apparaissent les premiers indices d'une organisation sociale.

Boudenny aurait fait savoir au gouvernement des soviétiques qu'il était impossible de diriger contre les rebelles ses régiments, composés pour la plupart de cosaques mobilisés.

Le ravitaillement de Cronstadt par les organisations russes et étrangères a provoqué un grand enthousiasme chez les

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

Dans ces circonstances, il semble bien que Simons ait été l'instrument d'une coterie nationaliste invisible et aveugle, pour que la crise se déroule, il faut que l'Allemagne s'affranchisse de la féodalité industrielle des Hugo Stinnes et autres magnats.

L'obstination allemande

Paris, 14 A.T.I. — Le Journal dit que les Allemands, en s'obstinant dans leur attitude actuelle, perdent les dernières chances qui se sont offertes à eux. En effet, aujourd'hui, la situation de l'Allemagne devient de plus en plus mauvaise au point de vue politique.

Le Dr. Von Simons n'a pas eu de peine à se faire applaudir au Reichstag, car l'esprit allemand reste toujours le même. Hier, comme aujourd'hui, au-delà du Rhin, on cherche à gagner du temps. La France a trop attendu. Les réparations qui lui sont dues ne sauront être plus longtemps retardées.

Les Allemands doivent céder, et ce n'est qu'alors seulement que les sanctions seront adoucies et même supprimées. Dès-là, l'action alliée se développera.

Le discours de von Simons

Londres, 14. A. T. I. — La presse anglaise enregistre le discours de von Simons au Reichstag, qu'elle qualifie en général de « bluff ». Tant que l'Allemagne conservera cette attitude d'intransigeance et de défi, aucun accord n'est possible par les discussions.

Le travail en Allemagne

Londres, 14. A. T. I. — Le Morning Post dit que les lamentations des Allemands au sujet des conditions de travail qui règnent dans le Reich sont absolument fausses. Les Allemands essayent de présenter au monde la situation intérieure comme des plus mauvaises pour échapper au paiement de l'indemnité.

En Pologne

Varsovie, 14. A. T. I. — Ces derniers temps, les importations d'Amérique ont considérablement augmenté. La Pologne a obtenu un nouveau crédit de 10 millions de dollars pour l'achat aux Etats-Unis de matières premières.

Dans les régions occupées

Paris, 14. A. T. I. — L'administration militaire alliée annonce que la situation est des plus normales dans la région occupée. Les ouvriers n'ont nulle part abandonné le travail. La police est faite comme par le passé.

Les autorités alliées exercent une surveillance active et ont pris toutes les dispositions voulues pour que l'ordre ne soit pas troublé.

La presse italienne

Rome, 14. A. T. I. — Le Giornale d'Italia, en enregistrant le dernier compte rendu de la Conférence de Londres, dit que les résultats obtenus sont des plus satisfaisants. En un laps de temps relativement très court les chefs alliés ont réussi à définir plusieurs problèmes complexes, dont l'étude avait semblé devoir absorber plusieurs mois.

La rapidité avec laquelle on est arrivé à des accords concrets démontre surtout de l'étoile union qui s'est manifesté dès le premier moment entre les membres des délégations alliées.

EN FRANCE**Les pertes de l'industrie métallurgique**

Paris, 14. T.H.R. — En ce qui concerne la fonte, les départements envahis l'avaient 86 % de la production totale française.

En 1919, le département de Meurthe-et-Moselle n'a pu fabriquer que 431 tonnes au lieu de trois milliards (?) 560.000 t.

en 1913. Le Nord qui, avant la guerre, s'inscrivait pour 933.000 tonnes, n'a pu atteindre en 1920 que vingt pour cent de son rendement; tandis que la Meurthe-et-Moselle arrivait seulement à 50 pour cent pour l'acier, le Nord et l'Est qui en 1913 produisaient 78 pour cent de la fabrication totale de l'acier en France et 58 pour cent de notre production en acier moulé, étaient réduits à la fin de 1920 à 40 pour cent de leurs chiffres d'avant-guerre.

Plusieurs années seront nécessaires pour renouer en état les laminiers détruits qui représentent 55 %o de la puissance de cette industrie.

Si les usines de fer ont peu souffert, c'est qu'elles étaient convoitées par l'Allemagne et elles furent exploitées jusqu'à la dernière semaine de la guerre et la retraite imprévue des Allemands. De leur a pas laissé le temps de les saboter aussi sérieusement que les mines de charbon.

C'est avec une sauvagerie minutieuse et scientifique que les Allemands se sont acharnés sur le grand bassin houiller du nord de la France et le Pas-de-Calais. Les Allemands ont amené avec une passion diabolique les eaux de tout un

mars dans les mines de Meurchin. Le même exploit a été accompli à Courrières. Toutes ces destructions ont été perpetrées avec une méchanceté prémeditée et le dessin clairement avoué de nuire.

La destruction systématique des mines et des puits a été décidée et entreprise dès septembre 1915. Parfois, le grand quartier-général allemand a donné l'ordre de recommencer une opération jugée insuffisante. Dans certains puits de Lens, l'œuvre de destruction a été reprise jusqu'à cinq et sept fois, avant d'être terminée pour salissant.

La dévastation a été complète et opérée sans le moindre nécessité militaire, puisque la ligne de bataille se trouvait à trente ou quarante km. de distance.

M. Millerand à Lyon

Paris, 14. T. H. R. — M. Millerand a rendu dimanche, après-midi, à Lyon où il fut reçu par M. Herriot, maire de Lyon, MM. Boisney et Isaac visitèrent aussi la foire dont le succès s'affirme tous les jours. Le soir, au palais du commerce, fut servi un banquet de cinq cents convives. Prenant la parole après M. Coignet, le président de la chambre de commerce de Lyon, qui rappela que les exportations de soieries avaient passé de 385 millions en 1913 à 1.810 millions en 1920.

M. Millerand félicita les promoteurs de la vaste entreprise de l'aménagement du Rhône dont il avait visité les premiers travaux dans la matinée. Il rappela ensuite que la France était résolue à ne reculer devant aucun effort pour obtenir de l'Allemagne ce qu'elle doit. Mais la France désire poursuivre dans la paix la labeur de l'usine et du champ.

Paris, 14. T. H. R. — M. Millerand a visité dans la matinée du 14 mars la foire de Lyon dont les importantes constructions entreprises durant la guerre témoignent de l'activité du génie lyonnais. M. Millerand félicite la ville de Lyon et approuva la réforme de décentralisation que d'ailleurs la ville de Lyon a brillamment inaugurée. M. Millerand déclara qu'un système complet d'assurances sociales, où la mutualité prétrera un grand concours, est sur le chantier et marquera une étape décisive dans la voie où notre République s'est engagée. M. Millerand termina son discours en réclamant pour la réalisation de la prospérité publique, l'entente étroite de toutes les catégories de producteurs et l'union de tous les bons Français.

Le plébiscite en Haute-Silésie

Paris, 14. T. H. R. — Samedi, à Munich, le Temps se sont terminées les réunions consacrées à la Haute-Silésie. Vers le soir le prince-héritier, Rupprecht, se montra en grand uniforme, accompagné du colonel Kapp, qui s'est distingué en marchant à la tête des hommes contre les ouvriers de la Ruhr.

Ce que destinent les armes, c'est que la Haute-Silésie ne soit pas considérée comme un prétexte d'agitation, mais comme un pays appelé à disposer librement de lui-même, que le plébiscite ne soit pas l'origine d'une nouvelle série de luttes, mais le début d'un appasement définitif.

Les raisons invoquées par la propagande allemande laissent beaucoup à désirer. Ainsi quand la propagande allemande dit : « Sans le charbon de Haute-Silésie, l'Allemagne ne peut pas travailler, c'est faux, car, les statistiques allemandes prouvent que le charbon de la Haute-Silésie est progressivement chassé du marché allemand par le charbon de la Westphalie et qu'il est devenu de plus en plus, un article d'exportation.

Quand la propagande allemande dit : « Laissez la Haute-Silésie à l'Allemagne, pour qu'il y ait de la guerre, s'inscrivent pour 933.000 tonnes, n'a pu atteindre en 1920 que vingt pour cent de son rendement; tandis que la Meurthe-et-Moselle arrivait seulement à 50 pour cent pour l'acier, le Nord et l'Est qui en 1913 produisaient 78 pour cent de la fabrication totale de l'acier en France et 58 pour cent de notre production en acier moulé, étaient réduits à la fin de 1920 à 40 pour cent de leurs chiffres d'avant-guerre.

Plusieurs années seront nécessaires pour renouer en état les laminiers détruits qui représentent 55 %o de la puissance de cette industrie.

Si les usines de fer ont peu souffert, c'est qu'elles étaient convoitées par l'Allemagne et elles furent exploitées jusqu'à la dernière semaine de la guerre et la retraite imprévue des Allemands. De leur a pas laissé le temps de les saboter aussi sérieusement que les mines de charbon.

C'est avec une sauvagerie minutieuse et scientifique que les Allemands se sont acharnés sur le grand bassin houiller du nord de la France et le Pas-de-Calais. Les Allemands ont amené avec une passion diabolique les eaux de tout un

marais dans les mines de Meurchin. Le même exploit a été accompli à Courrières. Toutes ces destructions ont été perpetrées avec une méchanceté prémeditée et le dessin clairement avoué de nuire.

Si les Allemands conclut le Temps, fent mine de préparer un coup de force, soit avant, soit après le plébiscite, il faudra que les alliés prennent, sur terre et sur mer, des mesures propres à garantir définitivement la paix.

LA DÉFENSE DES INTÉRETS TURCS**Déclarations de Séfa bey**

Hier soir, à 6 heures, les représentants des journaux turcs étaient convoqués chez Séfa bey qui leur a fait les déclarations suivantes :

— Des journaux quotidiens avaient annoncé que Tevfik pacha avait cédé entièrement le droit de parole à la délégation d'Angora. Une dépêche ayant été reçue du grand-vizir, il y a lieu de remettre les choses au point.

Après l'arrivée à Londres de la délégation anatolienne, les deux délégations ont causé au sujet de l'objectif poursuivi, et après avoir arrêté les lignes principales de nos revendications, se sont présentées, d'accord, à la Conférence.

Sur la déclaration du président que la Conférence était prête à entendre la délégation ottomane, Tevfik pacha a relevé que le moyen d'obtenir au plus tôt une paix durable résidait dans la sauvegarde de l'intégrité territoriale et de l'indépendance de l'empire ottoman, dans les régions habitées par les Turcs ; le respect du droit des minorités et une solution internationale de la question des détroits.

Le temps qui se déroule nous apporte de singulières nouveautés ; jugez-en par vous-mêmes : le Parlement de Prague s'occupe d'un projet de loi, d'ordre bien suggestif... La stupéfaction trouveuse est due à une femme-député : Mlle Bettina Kerpitskova ; cette hardie bohème, déclarant amèrement la diminution du sexe fort, invite tout homme âgé de moins de 50 ans à se mettre en ménage avec deux femmes à la fois. Remarquez que le chiffre deux est un minimum, le maximum reste au choix des intéressés ; elle est accommodante l'aimable Praguaise.

Mlle Kerpitskova exalte de son mieux la polygamie, en raison de l'extrême rareté des hommes ; cette nouvelle loi éloquentement plaide, revêt, à son sens, un caractère hautement moral (question de latitude, sans doute). L'audacieuse députée expose les dangers de tout sentiment réfréné... elle déplore les fâcheuses conséquences qui pourraient en découler, comme l'accroissement de la dissolution, de la vie grise, du vice, etc. Mlle Bettina redoute encore l'invasion des femmes dans le domaine des professions masculines.

Ainsi, Messieurs les époux, tenez-vous pour avertis ; il ne vous reste plus qu'à faire la nique à la vie chère, pour rejoindre une deuxième épouse à celle que vous possédez déjà : de l'habitude, à la secoune nature... il n'y a pas loin, comme yo us savez...

C'est également pour que de semblables idées osent germer dans les cervelles de la basse... il faut croire que la lutte pour la vie n'offre aucune appétit dans ces biens heureuses contrées ; on n'en saura dire autant pour notre pauvre patelin, où l'on a déjà bien du mal à entretenir une seule épouse.

Mais n'oubliez pas que l'Amour est enfant de Bohême ; on l'aura tout s'expliquer.

Gavrochette

Faits divers**Brigands arrêtés**

Mehmed Alioglu Hıllılar, Alioglu Hıllılar, Mahsoud et Ali Hıllılar, qui avaient enlevé plusieurs personnes dans la montagne, ont été arrêtés.

Fatma Külliye hanım, femme divorcée de Saitlı eff-nı, ancien compagnon de la gendarmerie, a pénétré dans la maison de son ancien couple, sis à Béchik à cheval, et démantelé et enlevé quelques usines de ménage.

La revanche

Fatma Külliye hanım, femme divorcée de Saitlı eff-nı, ancien compagnon de la gendarmerie, a pénétré dans la maison de son ancien couple, sis à Béchik à cheval, et démantelé et enlevé quelques usines de ménage.

Le feu

Le feu s'est déclaré lundi, à 2h, et démonté, à Pancalı, dans le dépôt de charbon tenu par un certain Cetin. Ledit dépôt, la boutique attenante, ainsi que l'usine de laquelle il a râché de nombreux matériaux, ont été détruits.

Tous ceux qui ici — et ils sont legion, admirent le talent de Signoret, si son rôle et son personnel, se feront un plaisir d'aller le voir dans l'Orage ou il joue aux côtés de Miles Ugezio et Dauvray.

Signoret père dans l'ORAGE

au Ciné Théâtre des Variétés

C'est dans une trame de vie émouvante et dramatique, l'ORAGE, que Signoret père, le héros de la Boulevarde et de Mères françaises se fera applaudir à partir du jeudi, 17 mars, au Ciné-Théâtre des Variétés. La direction a été mise en place en choisissant, pour la reprise, un film de G. de Mihail, lequel sera joué par Signoret père et Signoret fut florès d'où le rôle de Banquier de Charny qui a pu supérieurement et en grand artiste.

Tous ceux qui ici — et ils sont legion, admirent le talent de Signoret, si son rôle et son personnel, se feront un plaisir d'aller le voir dans l'Orage ou il joue aux côtés de Miles Ugezio et Dauvray.

Ce jeudi au CINE ETOILE

SOLEIL

avec LEDA GYS

Allez voir au CINE ETOILE

SUZANNE GRANDAIS

dans le TABLIER BLANC

Ce sont les derniers jours. Jeudi changement de programme.

LE BOSPHORE

A partir du troisième mois donnez à VOTRE BÉBÉ la FARINE LACTÉE NESTLÉ

La Bourse

Cours des fonds et valeurs

15 mars 1921

fournis par la Maison de Banque

PSALTY FRÈRES

57 Galata, Mehmed Ali pacha han, 57

Téléphone 2109

ACTION

	Liq.	8350
furco Unifia 400.	Liq.	8350
Tots Turcs	Liq.	1130
Emprunt intérieur Ott.	Liq.	1150
Anatolie Ch. de fer Ott.	Liq.	1650
Assurances Ottomanes		27
Balta-Karadjin		41
Banque imp. Ottomane		3550
Brasseries réunies		26
Bons		
Chartered		
Ciments Arslan		18
Eski-Hissar		1625
Dercos (Eaux de)		1215
Droguerie Centrale		7
Kassandra ord.		650
prix		
Minoterie l'Union		12
Régie des Tabacs		39
Trauways de Consiplo		8150
Joujances		1690
Téléphones de Consiplo		
Transvaal		
Union Ciné-Théâtre		
Commercial		
Laurium grec		45
Société d'Héraclée		
Steria		
Taux de Scutari		
OBLIGATIONS		
Egypt 1886 3 010	Liq.	1700
> 1903 3 010	Liq.	1180
> 1911 3 010	Liq.	1160
Grecs 1887 3 010	Liq.	1050
> 1904 2 112	Liq.	13
> 1912 2 112	Liq.	12
Anatolie		1815
II 4 112		1315
III 4		1215
Quais de Consiplo 4 010	Liq.	2125
Port Haidar-Pacha 5 010	Liq.	14
Quais de Smyrne 4 010	Liq.	
Eaux de Dercos 4 010	Liq.	11
> de Soutari 5 010	Liq.	520
Tunnel 5 010	Liq.	495
Tramways		
électricité		
MONNAIES (Papier)		
Livre Turque		50
Livres anglaises		577
Livres françaises		215
Drachmes		220
Lires italiennes		110
Dollars		146
Robles Romanoff		50
« Kerensky		40
Les Couronnes austriennes		5
Marks		47
Levas		44
Billets Banque imp. Ott		75
ter Emission		201
CHANGÉ		
New-York		67
Londres		59
Paris		577
Genève		9
Rome		50
Athènes		18
Berlin		42
Vienne		280
Bucarest		40
Prague		
Amsterdam		96

Bulletin financier publié par les agences Havas-Reuter.

Bourse de Londres

Closure du 11 mars

Ch. s Paris 5552

s. Vienne 1687

s. New-York 890875

s. Berlin 24450

s. Rome 106125

s. Bruxelles 28450

s. Genève 2306

Prise argent 3350

Paris du 14 mars

Ch. s Londres 5559

s. Vienne 3525

s. Berlin 2275

s. Rome 5225

s. Bucarest 1950

s. Athènes 109

s. New-York 1415

s. Genève 10450

A LA BOURSE DE PARIS

Paris, 14. T.H.R.—La Bourse est moins fermé qu'aux séances précédentes. Au parquet, il faut noter l'absence des obligations du crédit national. L'argent sera mardi aussi bon marché qu'à la dernière liquidation.

En coulisse on reste un peu au-dessous des cotes de samedi. Les changes étrangers sont moins tendus.

LE MARCHÉ COMMERCIAL

Renseignements fournis par M. Ant. Moscopulo, Kevendjoglou Han, No 1, Tel. St. 1887.

Sucres.—Marché fermé, la demande assez bonne.

Prix cristallisés hollandais en transit Lst. 42 la tonne, prix cristallisés belges en transit Lst. 41 la tonne, prix cubes hollandais en transit Lst. 52 la tonne, prix cubes belges en transit Lst. 51 la tonne.

Dégonnés cubes hollandais Lqs. 42 les 100 kit. Dégonnés cubes belges

Dernières nouvelles

Conseil des ministres

Le conseil des ministres s'est réuni hier, à 10 heures, sous la présidence du grand-vezir intérimaire et a délibéré jusqu'à une heure avancée.

Les délibérations ont porté sur la dépêche chiffrée reçue de Tevfik pacha ainsi que que sur l'accord signé entre Bekir Sami bey et M. Briand relativement à la Cilicie.

A l'issue du conseil Ali Riza pacha s'est rendu au Palais et a soumis au Souverain le résultat des délibérations

La délégation de Tevfik pacha

Nous apprenons de source authentique que la délégation de la Sublime Porte rentrera dans une dizaine de jours à Constantinople.

Une information reçue précédemment avait annoncé que Tevfik pacha quitterait l'ordre le 6 mars. Mais diverses raisons l'obligeront à retarder son départ. Le grand-vezir partira après la fin des débâcles relatives aux questions orientales et sera ici dans les premiers jours d'avril.

Toutefois, le gouvernement n'a pas encore reçu d'information officielle à ce sujet.

La délégation de Bekir Sami bey

La Sublime Porte a reçu des informations confirmant le départ de Bekir Sami bey pour Angora, avec une partie de la délégation, à l'effet de recevoir des instructions et les pouvoirs nécessaires.

D'après une autre version, une nouvelle délégation est en route pour Londres en remplacement de celle de Bekir Sami bey.

REVUE DE LA PRESSE

PRESSE TURQUE

Les uns ne diffèrent pas des autres

Du *Peyam-Sabah* (sous la signature d'Ali Kemal bey) :

Tant que se trouvera dans ce pays des bachi-bouzouks voulant le gouvernement avec l'esprit du moyen âge, les malheurs ne cesseront pas de s'abattre sur nous.

Tous les charlatans du monde auront beau se réunir, ils ne réussiront pas à faire qu'il n'en soit pas ainsi. Un gouvernement tel que celui des Eaux, des Talaat, etc., est fatallement condamné à être le jouet des tempêtes, pour finalement, se briser sur quelque récif. C'est, ce qui est arrivé, et cela ne pouvait manquer d'arriver.

Or, Mustafa Kemal et ses acolytes ne diffèrent en rien des autres. Depuis des années, nous assistons à ces prétendités qui sont l'Union et Progrès et le mouvement national, les actes de pareilles organisations ne varient pas, l'esprit qui les anime étant le même. Renverser, détruire, incendier, voilà les seules choses dont elles soient capables. Pêcher en eau trouble leur plaît énormément.

Par exemple, les conséquences de la guerre générale ont été désastreuses pour ce pays. Mais peut-on nier que l'Union et Progrès n'en ait re tiré les plus grands profits ?

Les fonctionnaires

Du *Vahded*:

Pour nous autres Turcs, l'argent n'a malheureusement aucune valeur. Raison de plus pour ne pas nous montrer parcellaires à l'égard de ceux qui n'hésitent pas à faire le sacrifice de leur existence pour la patrie ou ceux qui leur sont le plus chers. Nous devons le faire, d'autant plus qu'il s'agit, en somme, de leur donner ce que ne pas mourir de faim.

Il ne se trouvera pas, dans ce pays, un seul patriote capable de protester contre une dépense de 2 ou 3 millions destinée à sauver de la misère ces fonctionnaires qui ont montré un esprit de sacrifice égal à celui des soldats ayant lutté et péri dans les tranchées.

Les principes gladstoniens

De l'*Ikdam*:

A une époque où le principe des nationalités n'a pas encore trouvé une application pratique suffisante, et où l'Europe a consenti que, dans des questions territoriales relatives à la Turquie, il fut dérogé au principe d'après lequel un territoire enlevé au croissant pour être cédé à la croix ne saurait retourner sous le gouvernement du croissant, parler des principes gladstoniens et demander l'application ne répond pas, croyons-nous, aux nécessités actuelles.

C'est une belle excuse pour flâner.

— Non seulement mais il y avait les apôtres. Les bénéfices que nous laissons le marché.

— Ah, cette *Coooperating*, anglaise, c'est-à-dire la compagnie, un coup de téléphone au 500 Pétra, siège du susdit établissement et aussi à la commande dictée, elle reçoit illuso à la maison des denrées, des vins, liqueurs, confiserie etc.

— C'est bien fait de notre petite et si agréable prononciation quotidienne chez l'épicier.

C'était une belle excuse pour flâner.

— Non seulement mais il y avait les apôtres. Les bénéfices que nous laissons le marché.

— Ah, cette *Coooperating*, anglaise,

c'est-à-dire la compagnie, un coup de téléphone au 500 Pétra, siège du susdit établissement et aussi à la commande dictée, elle reçoit illuso à la maison des denrées, des vins, liqueurs, confiserie etc.

— C'est bien vrai — qualité-surface etc — mais bien pesée, à des prix modérés — et cela

— mais c'est nous qui perdons. En restant à la maison nous sommes forcés de tra

vailleur au lieu de respirer en flanant en plein air.

COUPURE

Il est rappelé au public qu'il est stricte

ment défendu à toute personne, par

particularité ou tenancier de magasin,

de produire, vendre ou fournir aux troupes

alliées des liquides contenant plus de 12

pour cent d'alcool. Les contrevenants à cet ordre

seront sévèrement poursuivis.

Signé : Colonel G. Ballard

président de la Commission

Interalliée de la Police

AVIS

Aux personnes désireuses de voyager à

destination des territoires Britanniques ou

ceux occupés par les Anglais.

Grande-Bretagne

Dominions Britanniques

Toutes colonies Britanniques

Palestine

Mesopotamie

A partir du 14 mars 1921 les personnes

désireuses de voyager à destination des

contrées ci-dessus, devront soumettre

leurs demandes de Visa à l'Officier chargé

du contrôle des Passports en ses Ba

ureau, comme précédemment.

(Signé). Section du Bureau

Interalliée des Passports



Il améliore les potages et bouillons fades, en en relevant et renforçant l'Arôme MAGGI

Avis

Les mesures suivantes sont publiées en addition à l'article 8 des règlements du contrôle interallié du port.

Texte du règlement No 8. — Aucun navire n'est autorisé à décharger des matières explosives telles que pétrole, naphtes ou autres, dans les limites intérieures du port. Ces déchargements devront être effectués dans la baie de Tchiboukli et transportés à Constantinople dans des allées de fer en quantité de 100 caisses seulement par trajet, ou le contenu équivalent dans des fûts métalliques.

Pour les expéditions dans l'intérieur par voie de la ligne ferroviaire de Haidar-Pacha ou des chemins de fer Orientaux, le maximum de transport autorisé pour chaque allée de fer sera de 412 pour Haidar-Pacha et 230 pour Sirkedji, représentant le chargement d'un wagon.

Au cas où des emplacements ne seraient pas disponibles dans les entrepôts, les navires seront, seulement dans ce cas, autorisés à débarquer leur cargaison, toujours par le moyen d'allégés, dans les dépôts qui seront affectés aux consignataires par la préfecture du port.

Aucune allée ne devra stationner le long du Quai de Tchiboukli ou d'un navire amarré au quai, entre les heures du lever et du coucher du soleil.

Pour d'autres points de la mer Marmara ou du golfe d'Ismir aucune mesure restrictive ne sera prise quant à la nature des allégés ou des quantités à transporter.

Ce règlement n'empêche pas les navires ayant à bord ensemble avec le pétrole, d'autres cargaisons, de débarquer en premier lieu ces autres cargaisons dans les ancrages pétroliers.

Les restrictions de ce règlement s'étendent sur les articles suivants.

10 Les matières explosives suivantes prises à bord comme cargaison, Trinitrotoluol amatol, acide picrique, poudre à fusil, nitro-glycérine, dynamite, coton fusil, poudre à mine fulminante de mercure ou d'autres métaux, feux de Bengale, ou autres substances semblables aux précédentes même si elles ne seraient pas usées ou préparées dans les buts de provoquer des explosions ou d'un effet pyrotechnique.

Ces restrictions s'étendent également sur les feux de signaux, feux d'artifice, fusées, roquettes, capsules, détonateurs, cartouches ou des munitions de toutes descriptions pouvant s'adapter ou servir à la préparation d'un explosif de genre de ceux détaillés ci-dessus.

20 Toute espèce de pétrole ou ses dérivés exception faite des huiles combustibles d'une force de 150° Fahrenheit ou dessus.

30 Esprit de vin en vrac.

40 Alcool en vrac.

50 Carbure de Calcium en vrac,

Les matières mentionnées dans les articles 3; 4; 5; 6; peuvent être déchargées et transportées dans des allées de fer dans le Port de Conspile, si l'emballage répond aux conditions stipulées dans l'extrait suivant du mémorandum du Conseil de commerce d'Angleterre daté de 1920 ayant trait au transport par navires, de matières dangereuses et explosives.

Composés d'Alcools

Ces composés peuvent être transportés dans des fûts solides et profonds ou des caissons de fer ou d'acier d'une capacité de 40 Gallons dûment étiquetées. Si transportés en plus grande quantité il ne devra être fait usage que de caissons ou barils en fer ou en acier.

Carbur de Calcium

Cette matière ne pourra être introduite dans le Port que dans des navires construits en métal, hermétiquement fermés, bien protégés et d'une solidité de construction telle à ne pas s'exposer au danger d'être brisés ou à subir des défectuosités durant le trajet à moins de grande négligence ou d'accident extraordinaire.

Un certificat devra être obtenu du port d'embarquement, stipulant que ces conditions ont été dûment remplies.

Avant qu'une marchandise d'un caractère dangereux, ne soit transportée au Port pour être embarquée sur, ou transbordée d'un navire à l'autre, chargée sur, ou déchargée d'un navire quelconque, les propriétaires ou leurs agents devront en donner avis aux capitaines alliés du Port, leur faisant part de la nature et de la quantité de ces marchandises et indiquant l'heure à laquelle et l'emplacement d'où ils se proposent d'en effectuer l'embarquement, le transbordement, le chargement ou le déchargement.

Les opérations de déchargement, d'embarquement ou de débarquement des marchandises faisant l'objet des restrictions du règlement No 8 devront être effectués entre le lever et le coucher du soleil.

Conspile, le 21 février 1921

Par ordre du Contrôle Interallié du Port daté du 21 Fév.

Avis

Vente du surplus des biens du gouvernement britannique par ordre du C.O.O. de Constantinople.

(OFFRE No 9)

L'offre pour le lot spécifié ci-dessous doit être faite personnellement sous forme d'offre à obtenir du C.O.O. de Constantinople. L'offre doit être faite sous pli fermé et obtenue de l'officier chargé de la vente de ces biens et remise à l'officier d'ordonnance en chef, Toplano, dans la matinée du 24 mars 1921.

1. L'offre doit être faite en livres sterling pour le lot vu au dépôt.

2. La quantité annoncée est estimée approximativement et aucune garantie n'est donnée quant à l'exactitude, ni aucune question ne saurait être soulevée à ce sujet. Les personnes intéressées doivent obtenir les informations nécessaires et s'assurer elles-mêmes de la qualité, des conditions et du montant du lot avant de soumettre une offre.

3. Chaque offre doit être accompagnée d'un dépôt en espèces représentant 10% de la valeur totale.

4. Le dépôt doit être remis de la main à la main et non inclus dans l'offre.

5. Les taxes de douanes doivent être payées par les acheteurs.

6. Les marchandises devront être transférées par les acheteurs dans un délai fixé sous peine d'annulation de l'offre et de perte du cautionnement.

Lot No 1 Quantité couvertures de lit 10,000

20 Lts. La façon la plus soignée et la coupe la plus moderne chez Marchand Tailleur de Paris

pour Hommes et Dames

au RAFFINE

Paletot Réclame sur mesure Lit. 15

Appart. Damadian au coin d'Aşnak Mesjid — Grand'Rue de Péra.

Portez notre Ceinture Elastique Redressant et embellissant votre corps, elle combat l'obésité.

J. ROUSSEL

Péra, Place du Tunnel 10. Entrée Rue Zambul Prix à partir de Lts 6.

Or, celle de M. Escandot n'offrait rien de désagréable. Il y avait dans sa taille et dans son port de la dignité et de la noblesse. Du visage on ne pouvait préférer qu'il fut beau, mais il faut l'accepter comme celui que Dieu donne à ses créatures, surtout lorsque, à d'autres égards, il en compense l'imperfection. Il ne convient pas de faire trop les difficultés sur les ouvrages du Créateur et de regarder de trop près à leur degré d'achèvement. Est-il donc besoin, quand elle passe, que notre femme fasse se mettre les gens sur le pas des portes? La beauté apporte souvent au bonheur des soucis dont il se corrumpit. L'ailleurs, cette demoiselle d'Escandot n'était point laide, car il faut qu'on le soit bien entièrement pour le paraître tout à fait, lorsque la jeunesse

se charge d'en violer la disgrâce et de rendre à tout le moins supportable.

Ce fut l'avocat de M. de Séguirane. L'idée d'avoir une femme à lui et qu'elle fut une Escandot lui plaisit également. Ces Escandot étaient une alliance avantageuse.

Venus d'Italie sous le nom de Scandotti, ils avaient pris racine en Provence et y avaient poussé de nombreux rameaux.

Les vignobles d'Aix et de Marseille fondaient d'Escandot. Leur père avait gagné toute la plaine du Rhône, envahi la garrigue de Nîmes et les montagnes du Gévaudan. Leurs branches multiples portaient toutes sortes de fruits. Il y avait des Escandot d'épée et des Escandot de robe. On les voyait siéger sous le mortier, aux Parlements, servir sous la tente, aux armées. D'autres, d'Eglise, s'engraissaient aux prébendes et aux canoniciats. Un de

Voitures de Tourisme OLDSMOBILE

6 cylindres — 5 places

8 cylindres — 7 places

PIUSSANCE ET ÉCONOMIE

ÉPROUVEZ la joie de conduire une voiture qui répond à vos désirs.

AMERICAN GARAGE

Grande Rue de Pancaldi Tél. Péra 2763

Commission interalliée des délégués aux questions économiques

TABLEAU indiquant le prix maximum des denrées alimentaires.

Valable à partir du 15 au 21 Mars 1921.

Désignation :	Prix Pts l'oeuvre	Désignation :	Prix Pts l'oeuvre
Farines étrangères 1re qualité	26.50	Savon extra extra (Kultché).	53
2me >	24.—	indigène extra.	
Farines indigènes 1re qualité	24.—	Beurre de Trébizonde 1re qualité	210
2me >	19	2me >	160
Riz Américain Blourouse.	33.—	Américain 1re	88.—
Akola.	33.	2me >	83
Siam.	32	3me >	80
Rangoon (cassé)	—	Fromage blanc (Rouménie) 1re q.	140
Riz anglais 1re	19.—	2me qualité	110
2me >	14.—	Olivs de Trilia supérieures	83
Macaroni Indigène 2me qual.	41.—	Olivs Indigènes 1re qualité.	60
de semoule	44	2me >	35
Haricots Tchali. 1re qualité.	22.—	3me >	22
2me >	17.—	Pétrol Américain 1re qualité	34
de Trébizonde	—	2me >	32
Horoz.	18	Batum 1re qualité.	34
Barbonnia 1re qual.	17.—	Sel de table	10
de Roumanie	15	Viande de mouton Kivirdjik.	160
Pommes de terre d'Ada-Baz.	10.5	de Marseille.	150
de	12.	Karaman II.	150
Sucre cristallisé en poudre	43	Dagliut et Car 2e	140.—
Sucre en cubes (Hollande)	44	3e	120.—
Sucre en cubes (Belgique).	—	Lait pur.	40
(Hollande)	53	Tahin Helvassi 1re	65.—
Sucre en cubes	—	Tahin Helvassi 2me Patika.	58.—
Huile d'olive 1re qualité.	74	Ouf.	—
2me >	63	Oignons (grand)	16
3me >	60	d'Italie	13

La Maison ORIENT TRANSPORT Ltd ayant installé une presse hydraulique pour bandages solides de camions est à même de se charger du remplacement de bandages solides usés de toutes dimensions.

La ORIENT TRANSPORT Ltd possède un grand nombre de camions de tonnage différents qu'elle met en location pour des transports de marchandises soit dans la ville soit dans les environs.

La ORIENT TRANSPORT Ltd entreprend en outre la réparation d'automobiles et camions de tout genre, de moteurs marins et de toutes sortes de machines.

Bureaux : ORIENT TRANSPORT Ltd, Galata, Perchembé Bazar, Yanik Zadé Han 3me étage, Téléphone Péra 2553.

Garage et ateliers : Rue des Trams Azap Kapu, Téléphone Péra 2553.

SAVON Eumer Mouharrem

Le meilleur savon de l'Orient.
Produits des fabriques d'Aïdine, de Smyrne et de Constantinople.

Le succès obtenu par la vente de ce savon naturel augmente de jour en jour.

La fondation de notre établissement dépasse un demi-siècle.

Dépot Général : Asma Altı Djambaz han No 6

GUARANTY TRUST COMPANY OF NEW-YORK

Le siège de Constantinople est une Banque complètement organisée et outillée pour : recevoir des dépôts, effectuer des encaissements, acheter et vendre les devises étrangères, financer les transactions commerciales et offrir ses bons offices en toute opération Bancaire.

Son Service de Commerce International est à la disposition des clients et commerçants reconnus pour toutes les informations Commerciales.

Le Siège de Constantinople est en relations étroites avec les autres Sièges de la Banque et a à sa disposition les ressources et facilités de son organisation mondiale.

Yildiz Han, Rue Kurekdjiler, Galata

TÉLÉPHONE 2600-2604 PÉRA

Adresse Télégraphique : GARRITUS

NEW-YORK LONDRES LIVERPOOL

PARIS LE HAVRE BRUXELLES

Capital entièrement versé et réserves. Dollars 50.000.000

Ressources excédent. 80.000.000

UNDERWOOD

La plus grande Fabrique au Monde
200.000 Machines à écrire en sortent chaque année

ici:

Les deux noms : UNDERWOOD HAÏM font une garantié parfaite ;
Les seules Underwood neuves chez Haïm

Seuls agents : S.P.I. (ex-Fratelli Haïm) -- Tél. Péra 1761

BANQUE NATIONALE DE TURQUIE

FONDÉE EN 1909

Capital.... Lstg. 1.000.000

Siège Central à CONSTANTINOPLE

Union Han rue Volvoda. Galata, Téléphone 466

Succursale de STAMBOL

Kinadjan Han, Stamboul. Téléph. 1205